

REVUE DE PRESSE #40

INTRO : Janvier, période de mercato hivernal dans le football, période de gros changements et de bouleversements dans le monde des teams trails. C'est pendant cette période que tout ce qui se trame et se négocie dans l'automne et en début d'hiver éclot au grand jour... Infiltré dans le milieu tel de petites souris chasseuses d'informations et de scoop, nous vous dévoilons en exclusivité les premiers gros coups de ce mercato des teams !

Bonne lecture !

NEWS EVENTS

ACTU N°1 : Le calendrier des trails hivernaux

C'est parti pour 3 mois de trail hivernal un peu partout en France ! 25 événements au total pour 60 courses proposées avec des distances allant de 5 à 42km ! Cela commence dès ce week-end avec 6 événements au programme :

- 1) **Trail Le Bélier Blanc** – 8 janvier – 8 / 14km – La Clusaz (Haute-Savoie, 74) <https://www.laclusaz.com/trail-le-belier-blanc.html>
- 2) **La Romeufontaine** – 8 et 9 janvier – 5 / 12 / 21 / 30km – Font-Romeu (Pyrénées Orientales, 66) <https://www.romeufontaine.org>
- 3) **Trail blanc de Mouthe** – 8 janvier – 10 / 20 km – Mouthe (Doubs) <https://trailblancmouthe.fr/>
- 4) **Trail blanc du pont d'Espagne** – 8 janvier – 10 / 20 km – Cauterets (Hautes Pynénées, 65) <https://race-cauterets.fr/courses-2022/trail-blanc-du-pont-d-espagne>
- 5) **Trail Blanc de Névache** – 9 janvier – 12 / 12km – Vallée de Clarée (Hautes-Alpes, 05) <https://www.trailenbrianconnais.com/trail-blanc/presentation>
- 6) **Devol'Ice Trail** – 9 janvier – 7 / 16 km – SuperDévoluy (Hautes Alpes, 05) <https://www.denivoluy.com/d%C3%A9vol-ice-trail/>

Le programme complet : [Les trails sur neige 2022 - Trails Endurance Mag \(trails-endurance.com\)](https://trails-endurance.com)

ACTU N°2 : Course en montagne

Le calendrier de la coupe du monde de course en montagne 2022 vient d'être dévoilé par la World Mountain Running Association (WMRA) et bonne nouvelle pour la France, les français et St-Gervais, la montée du Nid d'Aigle, fait partie pour la deuxième année consécutive du calendrier. La course aura lieu le samedi 16 juillet.

Notre Duc a participé en 2016, avec sa petite barbiche et son débardeur de l'A.L.Echirrolles avant de revenir écraser le game sur la TDS la même année ;)

Le calendrier complet : [World Cup Calendar 2022 \(wmra.info\)](https://www.wmra.info)

ACTU N°3 : FFA

La Fédération Française d'Athlétisme vient de dévoiler les modalités de sélections pour les prochains championnats d'Europe qui auront lieu à El Paso sur l'île de la Palma (1-3 juillet) et du monde (15 - 20 novembre) de trail et de course en montagne.

S'ils ont lieu...Enfin...

Championnats d'Europe

- Format trail (6 hommes / 6 femmes)

Comme annoncé dans une ancienne revue de presse, le trail du Ventoux (13 mars) sur son format 42km sera sélectif pour les Europe (de la Palma donc) avec un billet direct uniquement pour le 1er homme et la 1ère femme. Ensuite les France de Trail à la Pastourelle (27-28 mai), **uniquement sur le format long**, permettra aux vainqueurs hommes et femmes d'obtenir leurs qualifications directes.

Petite subtilité : à l'inverse des mondiaux, il n'y aura qu'un seul format aux Europe de trail qui fera 46km - 2700D+ !

- Format course en montagne (4 hommes / 4 femmes)

La qualification sur la distance course en montagne s'effectuera lors des championnats de France de course en montagne qui auront lieu à Arrens-Marsous le 12 juin. Les trois premiers hommes et les trois premières femmes seront directement qualifiés.

Le détail complet des modalités :

<https://www.athle.fr/asp.net/main.html/html.aspx?htmlid=6258>

Nous reviendrons dans une prochaine revue de presse sur la pertinence de ces modalités et sur les modalités spécifiques aux mondiaux qui connaissent quelques modifications par rapport aux années précédentes.

A noter que les champions et championnes de France de trail long en mai à la Pastourelle tireront le gros lot puisque cela leur offrira un billet qualificatif pour les Europe **ET** les mondiaux !

NEWS TEAMS

De gros changements dans la hiérarchie dans la composition des teams vont avoir lieu cette année. On vous parle en exclusivité des premières infos que nous avons à notre disposition en attendant l'officialisation par les teams et athlètes concernés. De plus, Trails Endurance Mag, comme chaque année, publiera très prochainement la liste la plus exhaustive possible concernant les teams de trail en 2022 et le classement de ces derniers en fonction de la moyenne des cotes ITRA des 5 meilleurs athlètes avec une pondération pour les femmes.

ACTU N°4 : Hoka péréclite

Difficile de comprendre la logique chez Hoka pour cette nouvelle année concernant leur team et surtout leurs athlètes français. Alors même qu'ils sont en train de devenir l'acteur majeur du milieu en devenant partenaire de l'UTMB et étant déjà partenaire des Templiers, entre autres... Malgré tout, il y a une certaine logique dans cela puisque comme beaucoup d'autres marques ayant un team et dont le siège est aux USA, la priorité du budget "partenariat" est donnée aux athlètes américains.

Les départs phares : Blandine L'hirondel, la meilleure française / Nicolas Martin, 6ème de l'OCC, 4ème des Templiers, vainqueur autoritaire devant T.Garrivier au Trail des Passerelles / Julien Rancon (en suspens) / Ludovic Pommeret (en suspens), qui a tout de même fait 4ème de l'UTMB avant de remporter le Grand Raid de la Réunion

ACTU N°5 : La team Matryx va franchir un nouveau cap

Devenu en 2021 un team incontournable sur la scène internationale notamment par le biais des très bons résultats de ses athlètes sur les Golden Trail World Series, l'année 2022 devrait permettre au team de franchir une nouvelle étape dans sa quête vers un encadrement et une structure de plus en plus professionnelle. Deux projets en cours :

- La signature d'un très gros sponsor qui deviendra partenaire principal du team (on parle d'un budget qui devrait faire x5 et se rapprocher du million d'euros !) Rappelons que les deux jeunes, Thomas Janichon et Simon Gosselin sont partis de rien pour créer ce projet chapeau à eux. Vive les entrepreneurs !
- Le recrutement d'un très grand nom du milieu de l'ultra, ce n'est pas le Duc. L.Pommeret ? G.Curmer (*du fait de sa localisation*) ? A.Dunand-Pallaz (*si Compressport ne met pas la main à la poche*) ?

Côté athlètes, le recrutement de Basile Basset (champion du monde junior de course d'orientation et vice-champion de France junior de course en montagne) et le départ de Johann Baujard devraient être annoncés très bientôt.

ACTU N°6 : Brooks très ambitieux

Comme la majorité des marques américaines, elles ont dans un premier temps misé énormément sur la route avant de se diriger petit à petit sur le trail. Une discipline sur laquelle Brooks mise fortement pour l'avenir. Cela se traduit avec son arrivée très offensive dans le monde des teams avec la création l'an dernier de 3 teams européens : team France / team Espagne / team Italie. L'année prochaine, le team va fortement évoluer avec le recrutement de gros athlètes mais surtout la fusion des 3 teams en un team Brooks europe. Les teams nationaux seront aussi conservés.

Il faudra aussi évoluer sur la communication car cette année, personne n'a ni compris, ni entendu parler de Brooks.

L'objectif d'ici 3 ans : devenir l'un des trois meilleurs teams sur la scène mondiale du trail.

Les grosses recrues connues à ce jour : Mathieu Delpuch / Baptiste Fourmont / Jordi Gamito / Nicolas Martin

L'argent est là chez Brooks. Le vrai argent, celui qui permet à des athlètes de tirer un salaire (supérieur au SMIC pour certains :)

ACTU N°7 : Nouvelle pépite chez Scott

Le jeune Antoine Thiriat, 21 ans, l'une des révélations françaises de l'année 2021 avec notamment sa 3ème place au trail des Passerelles du Monteynard rejoint le team Scott.

ACTU N°8 : Fin du team Kinetik

Créé l'an dernier à l'initiative des 3 grands amis de l'ultra : Antoine Guillon, Cédric Chavet et Renaud Rouanet, le team Kinetik n'aura existé qu'un an.
Bon, encore un truc chelou.

ACTU N°9 : Raidlight prend position

Le concept "globe trailers" créé par Antoine Guillon et Christophe Le Saux avec le soutien de Raidlight visant à réunir une grosse communauté de trailers autour de ces deux athlètes devient en 2022 un vrai team et enregistre les signatures majeures de Cédric Chavet et Clovis Chaverot !

Clovis rejoint donc des personnes âgées au sein d'un Team d'Ultra Trailer. Le garçon est curieux. Intéressant.

ACTU N°10 : Cimalp s'agrandit

Le team Cimalp continue de faire grandir sa structure en signant plusieurs nouvelles recrues dont celle de Maryline Nakache qui va rejoindre Amandine Ferrato et Marie Dorin-Habert (ex biathlète internationale). Alors que chez les hommes, signature de Rémy Brassac (4ème MCC 2021) et de Bastien Fleury (3ème de l'ultra race Annecy 2021).

ACTU N°11 : Altra recrute

Le Duc va se faire deux nouveaux petits copains cette année puisque Altra enregistre la signature de deux nouveaux athlètes : Arthur Joyeux-Bouillon, 3ème de la TDS 2021 et Théo Le Boudec, jeune breton prometteur, vainqueur de l'intégrale des Causses 2021.

Toujours épaulé par son jeune frère Aubin, vainqueur de l'Ultra Tour du Beaufortain, notre Duc serait bien avisé de performer cette année !

ACTU N°12 : Le team TSL change de capitaine

Adrien Séguret quitte officiellement son poste de manager du team TSL pour laisser la place à Emilien Bochet (ex La Sportiva, gérant une auto entreprise dans l'événementiel, ami de

A.Dunand-Pallaz, gestionnaire du ravito de Vallorcine à l'UTMB...etc) et se consacrer pleinement à son rôle de sélectionneur de l'équipe de France de trail.

NEWS WEB

ACTU N°13 : Xavier Thévenard a raté l'avion

Entretien exceptionnel d'une trentaine de minutes de Simon Dugué en compagnie du trailer le plus écolo de France : Xavier Thévenard. Il revient notamment sur sa déclaration qui avait fait beaucoup de bruit, celle de ne plus prendre l'avion. D'ailleurs, dans l'entretien, à aucun moment il fait état du fait qu'il l'a pris pendant presque 10 ans pour parcourir le monde entier avant de proclamer que cela ne sert à rien de le prendre.

Commentaire du Duc : La France est responsable de UN pourcent des émissions de CO2 dans le monde. Pourquoi se sacrifier ?

Dans le cas de Xavier, ne plus prendre l'avion c'est le SEUL geste écolo qu'il peut faire. Nous, communs mortels, nous pouvons commencer par faire notre jardin, aller au boulot en vélo, isoler mieux que ça nos logements etc...

Comme d'habitude avec Xavier, on est dans la revendication timide.

Bref on n'avance pas ! On nous incite à réaliser de petits gestes qui nous font croire que ça ira mieux grâce à ça et qui nous donnent bonne conscience mais dans le fond rien ne change !

La solution du Duc : Génocider l'Inde et la Chine. S'inspirant du grand penseur Léodagan : Tout cramé et repartir à 0.

P.S : On aime Xavier. Très fort.

Le lien de la vidéo : [Trail et environnement, entretien avec Xavier Thévenard - YouTube](#)

ACTU N°14 : Pérégrinations bretonnes

Le film retraçant l'aventure du breton Jeremy Desdouets vient de sortir. Un périple de plus de 2000 km pour traverser la côte bretonne par le GR34.

Et comme ici on aime la borne (et la Bretagne), on ne peut s'empêcher de vous le partager.

Le lien de la vidéo : [Pérégrinations Bretonnes - Record du GR34 par Jérémy Desdouets - YouTube](#)

CONCLUSION

Retrouver sur le Forum, la rubrique dédiée à l'actualité et aux revues de presse, moult sujets sont déjà sur la table => <https://lantreduduc.fr> .

La dernière citation de l'année : "Je préfère que mon image elle serve à éveiller 2-3 consciences plutôt qu'à vendre des chaussures" Xavier Thévenard

Je vous laisse là-dessus, bonne semaine les Patreotes !